

3. Donnez une idée des mœurs des Gaulois ?

Les nobles, chez les Gaulois, jouissaient de grands privilèges, ils étaient généreux et aimaient le faste et l'éclat. Ceux qui formaient la classe du peuple, vivaient dans l'abaissement et la servitude; ils étaient défendus de la violence et des injustices, non par les lois, mais par la protection des nobles et des riches. Leurs habitations étaient sans fenêtres, et couvertes de chaume, leurs ustensiles de ménage, pauvres et en petit nombre. Peu d'entre eux cultivaient la terre, quoique l'agriculture ne leur fut pas inconnue; la plupart tiraient principalement leur subsistance du produit de leurs troupeaux.

Dans les combats les Gaulois étaient braves et courageux, mais ils manquaient d'union, de persévérance, et étaient dépourvus de bonnes armes; leurs boucliers étaient mal faits, et leurs énormes sabres de cuivre sujets à plier.

Les Gaulois avaient le caractère gai et léger, ils étaient ardents et facilement excités à la colère; mais généreux, d'un esprit élevé, aimant la gloire, et toujours prêts aux entreprises les plus hardies et les plus téméraires.

4 Comment s'effectua la conquête de la Gaule par les Romains ?

Environ 150 ans av. J.-C., les Phocéens de Marseille ayant été attaqués par les Ligures, eurent recours à la protection des Romains, et avec leur aide, repoussèrent les ennemis.

Une autre expédition contre les Salyes amena en Gaule le consul Sextius, qui, profitant de l'occasion, fonda la ville d'Aix, et prit ainsi possession du pays en y établissant une colonie. Les Romains ayant eu de nouvelles occasions d'intervenir dans les Gaules, ils y étendirent leur influence, et bientôt, une partie considérable du territoire fut réduite en province romaine, ayant Narbonne pour capitale.